

LA PRENSA

DIRECTOR-REDACTOR: Manuel María Sánchez. REDACTOR: Hugo Borja.



AÑO I

Quito, (Ecuador) Martes 12 de Octubre de 1909.

Núm. 53

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE

Dirección y administración:

Carrera Mejía, casa Núm. 16 letra, B. G.

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN

Por un año... \$ 10.00
Por un mes... \$ 1.00
Por un día... \$ 0.20

AVISOS Y REMITIDOS

Avisos, precios convencionales.
Familiars: por una columna... \$ 40.00
Por una columna... \$ 20.00
Por un cuarto de columna o menos... \$ 10.00

Para todo lo relacionado con este periódico, diríjase a su Administrador Sr. Dn Ricardo Jaramillo

Labor legislativa

Cuando el actual Congreso, contra lo que muchos pensaban, resolvió prorrogar por diez días más las sesiones, juzgamos que algo de provecho para el país, algo que fuera realmente beneficioso para la nación trataba de realizar. En esa tarea, largos días su sabor, digase cuanto se quiera en contrario, ha sido po'co menos que nula. Interminables y fastidiosos debates sobre asuntos baladés; oposición, sistematizada oposición por parte de la mayoría a todo lo que se relacionase con la investigación de las numerosas infracciones legales de los miembros de la presente administración sumida a incondicional aquiescencia a los desesos del Ejecutivo, burla a veces de los derechos del pueblo; he ahí aquello a que, en resumidas cuentas, se ha concretado la Legislatura en el plazo ordinario de sus reuniones.

Justo y natural era enmendarse la plana como si dijéramos, dar la prorroga que está ya para fenecer, y olvidándose de los intereses de bandera y de los compromisos particulares, contribuir de algún modo a la reorganización de los servicios públicos que han marchado desde hace tres años a la buena de Dios.

Si embargo, vemos, no con sorpresa pero sí con verdadera pena, que la tal prolongación de las sesiones maldita la ventaja que ya reportamos. La Ley de Presupuestos ni siquiera continúa discutiéndose, a pesar de que ya era hora de que estuviese probada hasta la redacción del Proyecto; las reformas a la Ley de Instrucción Pública presentadas por el inteligente y patriota Dr. Moscoso, a pesar del sueño del olvido, a pesar de su gran importancia y lo mismo acontece con otros asuntos muy interesantes que se han dejado de incluir en la orden del día de cada una de las Cámaras.

Mientras tanto, el Congreso estudia proyectos relativos a dificultades de particulares y discute contratos (cuando se acabarán los benditos contratos) sobre los cuales la prensa—la portefa, especialmente, se han pronunciado en sentido desfavorable, sin que falten apelaiciones e incidentes que hacen perder lastimosamente un tiempo precioso.

Con esto y la aprobación del empréstito Franco-el sea aprobación llega a efectuarse la ruina nacional, a raíz de laclausura de las sesiones, será habido el punto de vista de los actuales legisladores, en tanto honrosas y conocidas excepciones, se retirarán con la conciencia de haber contribuido a precipitar nuestro florecer político y económico.

llamadas de patriotismo que lleguen al extremo de olvidar tan por completo las convenciones del pueblo, cuyo mandato aseguran haber recibido.
Por última vez les pedimos a los señores legisladores que se acuerden de que hay cerca de dos millones de ciudadanos, cuya situación penosa exige necesariamente algo más que inútiles discursos y complacencias nada decorosas con el Poder. En estos pocos días que faltan para la expiración de la prórroga, si no quieren salvar al país—que para ello ya sería acaso tarde—no cooperen por lo menos, a su ruina definitiva.
Será, en todo caso, inútil la actuación legislativa de este año, pero siquiera no será muy fastidiosa, y entonces no habremos perdido todo y nos quedará todavía la esperanza.
Los ecuatorianos hemos llegado al extremo de contentarnos con que, ya que no recibimos beneficios, nos cause la representación nacional mayores calamidades.

Damel R. Molina
Ofrece al público sus servicios para toda traducción o versión del idioma inglés al castellano viceversa, garantizando exactitud, fidelidad y esmero en los trabajos que al respecto se le confíen, y por precios convencionales.—Domicilio: carrera Bolivia N° 32, tercer piso, donde se le podrá ver todos los días de 12 m. a 1 p. m.—Quito Octubre de 1909
15 v.

Noticias Universales
ESPAÑA
Barcelona, 9.—El Consejo de guerra ha pedido la muerte de José Regal Sotegui y Natividad Rifo por haber asaltado el cuartel municipal de veteranos. Por igual causa se ha solicitado la cadena perpetua para Inocencio Emperador, Carlos Barrasamar y Eugenia Ruit Jaca.
Zaragoza, 9.—Marcharon para Melilla el Alcaide y 3 compañías que conducen tres vagones llenos de objetos para los soldados aragoneses.
Lugo, 9.—La despedida del regimiento de San Fernando fué imponente y todo el vecindario se esmeró en obsequiar a los soldados.
BÉLGICA
Bruselas, 9.—El Congreso Internacional de Leyes Marítimas adoptó casi por unanimidad los proyectos de la Convención Internacional en lo relativo a colisiones y salvamentos en el mar. Una de la cláusulas también provee el salvamento de los seres humanos y otra el de la carga.

ESTADOS UNIDOS
Nueva York, 9.—El señor Currie, delegado argentino en las fiestas de Hudson y Fulton, se embarcará mañana para Europa a bordo del vapor Mauritania.
CHINA
Pekin, 9.—Ha fallecido el gran conde de Estado, Chau Chiu Tang.

CHILE
Valparaiso, 9.—Se embarcó ya para su país el señor Enrique Oyarunguen, Encargado de Negocios del Perú quien ocupará un importante puesto que le ha concedido su gobierno como recompensa de su actitud para con el gobierno chileno cuando éste ordenó la frización y otras medidas tendientes al desarrollo de la provincia de Tacna. Oyarunguen envió entonces una nota energética al gobierno chileno protestando de la colonización de Tacna y Arica.

Analisis Químico-Técnico

DE LA
CERVEZA MAUME & GRANGER SUCESORES
DE QUITO

LABORATORIO QUÍMICO DE JOSE M. VIVAR y JOSÉ M. FRANCISCO GORRAL

SOBRE CIEN PARTES

Es un líquido perfectamente diáfano, sin ningún depósito aromático, de color dorado, con la densidad de 1.014 a 1.14 grados y que tiene por composición centesimal la siguiente:

Alcohol.....	85.850
Extracto.....	0.0881
Acido carbónico semifiado.....	0.026
Acido láctico.....	0.009
Acido acético.....	0.009
Agua.....	88.579

100.000

El extracto está compuesto de 1.80 de maltosa, y de 3.743 de dextrina, materias proteicas, y sales.—El aroma y el amargor agradable, está dado por lupulo de buena calidad.
Delas cantidades de alcohol y extracto, encontradas por ciento, se deduce que, esta cerveza, está preparada con esmero y con abundante cantidad de buena cebada; condiciones todas, que la hacen, una bebida alimenticia, reconstituyente, y por lo tanto inofensiva; en una palabra, ES UNA CERVEZA TIPO: a la que se desearía imitar en todas las fábricas de cerveza en el Ecuador; pues que, esta cerveza de que nos ocupamos, está preparada tan sólo con cebada, lupulo y agua.

José María Vivar

GRAN HOTEL

Teléfono—122—Quito—Ecuador—Apartado 131
Carrera García Moreno—Frente a la Iglesia de la Concepción

El único de primera clase en la República

Servicios completos de restaurant, cantina, etc. etc.

Piezas y departamentos a todo gusto

Se admiten abonos al restaurant a los precios siguientes:

Abono mensual.....	\$ 30.00
Tarjetas de 50 comidas.....	30.00

Se venden tarjetas de abono desde diez comidas.
Licores, conservas, etc., todo legítimo y barato.

EL HOTEL CONTINENTAL

ha puesto ya al servicio del publico sus lujosos BAR y proximately inaugurará los comedores reservados.

Estudio General Balarez y Cordova

DE
ABOGADOS—Quito Ecuador.
(Carrera Venezuela.—Casa N° 70—frente al Banco del Pichincha y al Hotel Royal)

TELEFONOS: "Estudio de Balarez y Cordova" N. 279.
"Balarez Dr. Manuel R." (su casa) N° 300.
"Córdova Dr. Gonzalo S." (su casa) N° 208.
Dirección telegráfica, "Estudio Central".—Apartado de correo N. 290.
Horas de Despacho Público, de 1 a 3 de la tarde.
Los interesados pueden dirigir sus comunicaciones y encomendar sus asuntos a la Sociedad "Balarez y Cordova" particularmente a cualquiera de los socios, Manuel Ramón Balarez y Gonzalo Segundo Córdova. Los poderes se conferirán a los dos socios conjuntamente o a uno solo de ellos; mas no a la firma social.

Licores extranjeros legítimos y de las mejores marcas venden por mayor y menor los señores

MOSCO & POBTILLA

Francisco Burini G.

ARQUITECTO-CONSTRUCTOR

TALLERES DE MARMOLERÍA Y CARPINTERÍA
Tiene ya instalada su fábrica de baldosas de todos colores, mosaicos, etc. para veredas, paredes, arcos, baños, pases, bridas, etc.
Además se encarga de pedidos a Europa y Estados Unidos de toda clase de materiales de construcción y adornos de toda especie.

Quito, Agosto 10 de 1909.

Palique

(COLABORADO)

Filosofemos... Pero lector desafortunado, amable y raro lector de estos desvanecidos renglones no nos pongas cara de sueto sino más que anunciarte que vamos a meternos en quisquiosas filosofías, ó sea, enredarnos en cuestiones sin color, olor ni sabor, no mire con tan malos ojos a la filosofía, que con ella el hombre se eleva ó descende—como quieras—á las causas más altas ó á las raíces más hondas de sus flaquezas, y así, conociéndolas en su origen, puede más fácilmente aplicarles el oportuno y eficaz remedio; déjanos un ratito con nuestra manía, que muy en breve volveremos a la tuya, á la política—que es como volver la mula al trigo—en cuyo florido campo espárgamos de lo ludo y tendremos de lo fino: peste contra el militarismo, su ración de frescas para don Eloy, y cortadas por este patrón, otras y otras sabrosísimas cosas. ¡Te vuelve la sonrisa a los labios, lector! ¡ya te baila de júbilo el corazón? Ah, pícarulo, señas son esas de que te dimos en la vena del gusto, Conque, paciencia, que todo se habrá de andar, y en tanto, y con tu vena, un ratito á nuestro tema.... Filosofemos....

De las penas negras que atormentan al humano espíritu, ninguna tan grande ni tan hermosa como la que nace de la oposición entre la idea y el ser, entre el ensueño y la realidad, porque es la infinita é irremediable "melancolía del hombre que encuentra el mundo inferior al pensamiento", según el bello decir de un escritor. Pero porque el espíritu humano se empeña en penetrar la esencia del ser, que esto le tiene ya sin cuidado, porque ya bien sabe—merced á la crítica de Kant—que está condenado al conocimiento del fenómeno, y que toda su ciencia tiene de celarse a la fenomenalidad—por la cual razón la ciencia moderna es tan positivista—sino porque dentro de este mundo de los fenómenos, que es el suyo propio y el que verdaderamente tiene relación con él, el hombre reacciona y aspira a su mejoramiento, convencido de que algo puede a impulsado por la actividad de su espíritu que le lleva á concebir primero y realizar después, estados mejores que el que alcanza en lo presente. De ahí el dolor de que hablamos, de la rebeldía ó resistencia que la realidad opone al ideal cuando el hombre se afana por ajustar aquella á éste.

Dichosos los optimistas que, como Leibnitz, juzgaron entendiendo como el mejor de los posibles, lógico en su pensamiento de derivarlo de la sana inteligencia y de la más digna de los hechos aún, los que, como Hegel, creyeron que "todo lo real es real y todo lo real es racional", llegando al extremo de pensar que el ser era producto de la idea. Nosotros, incluídos al pesimismo, no podemos menos de ver el mundo como una realidad imperfecta y triste, dolorosa y sombría; pero nos consolamos pensando que, como nos lo insistía Ortega, es un modo pesimista de ver el mundo puede, cuando no llega a los extremos de Schopenhauer y Hartmann, ser más moral y feúdo que el optimismo. Y en realidad que, si Schopenhauer y Hartmann pensaron que la esencia del ser era el querer, el dolor porque el querer implica la carencia y necesidad de algo, de la cosa querida—y aconsejaron, por tanto, como remedio del dolor (que es como decir el remedio de la vida) la

anulación de la voluntad, el aniquilamiento del deseo, el quietismo budista, es posible también pensar, sin dejar por ello de ser pesimista, que si el querer desato en el que quiere la carencia de lo que desea, también es cierto que á impulsos de la voluntad se llega á conseguir la cosa querida, la realidad deseada, la perfección anhelada, conseqüente que da por resultado el placer, que es lo positivo de la vida, aunque para ello la voluntad parte del dolor que es lo negativo. Y se puede afirmar asimismo que el querer no es un dolor mientras no sea el anhelo de lo imposible, el deseo de lo irrealizable; sentir en sí la fuerza para poder realizar alguna cosa, la potencia de crear algo transformando la realidad, es un placer y la voluntad, en el mismo deseo, lleva esa fuerza y esa potencia. Claro es que siempre flotará, en las grandes almas, el anhelo de lo infinito, pero la vaga y dulce melancolía de tal sentimiento no se parte para ensombrecer del todo la alegría de vivir—que brota de los momentos felices, pero intensos goces—menos para que el pensamiento llegue á maldecir la vida temudada por algo esencialmente malo y doloroso. El pesimismo, aguijonado y exaltado por el dolor, es sale de la realidad, buscando el modo de transformarla en bien de la vida, y entonces surge la rebeldía, la voluntad de vencer y sobrepujar el dolor, la voluntad de luchar y de vivir, que produce en el espíritu humano algo verdaderamente divino. Y es así como el pesimismo llega a ser más moral y feúdo que el optimismo, así, poseyendo cierta fuerza dinámica que impule al hombre á la acción para atenuar sus males y mejorar lo real; mientras que el optimismo aquiesca á la voluntad en frente del mundo, diviniendo la realidad y santificando el hecho, porque como según el "todo lo real es racional...."

Si el ser no es producto de la idea, como lo pretende Hegel, por lo menos sí se puede afirmar que la idea es producto del ser, un modo, manera ó forma de la realidad. ¡No se podría decir que la idea no es el ser, el modo ó forma, suya, algo de sí debe revelar, y por lo tanto, su reacción sobre la realidad no será vana ni estéril, pudiéndose acaso afirmar que todo hecho es comprensible, de alguna manera, y que todo lo verdaderamente ideal no lo ideamos nosotros, sino las lucubraciones de priori, sino las ideas que, inducidas de la menuda y prolija observación y experimentación, se ajustan á lógica rigurosa—si no tiene realidad correspondiente, por lo menos es posible y realizable.

Pero es la misma variación del pensamiento en la conciencia, lo que produce un dolor muy hondo y muy especial, una verdadera crisis del ser. El pensamiento, sólo, en medio del vasto Universo que esmerda, se bruta, ciega y dispersa; es un punto luminoso cercado de tinieblas; es a su alrededor nada piensa, todo es inconsciente, nada se eleva como él é la enorme unidad ya la síntesis suprema, á la belleza de la armonía, a la perfección del orden; esta unidad a la naturaleza, es su producto, la siente en sí, está influido y afectado por ella, y, sin embargo, queda lejos de ella cuando quiere poseerla; quiere, dirige, se convierte, la idea él.... Y para sostenerse en frente de la naturaleza, el pensamiento ha menester el

miscelo, la fuerza bruta que en alto contrastarse la fuerza bruta de la gran masa...

PLUMADAS

Ataque del periodismo oficial de Guayaquil a la obra de los escritores...

El semanario independiente "La Republica" que se edita en la capital del Araya...

No hemos visto el articulo al cual se hace referencia y, francamente, si no fuera un organo tan serio...

Profesamos que semejante atentamiento nos ha causado dolorosa sorpresa, pues aquejados a nuestro juicio...

No vemos la necesidad que hay de hacer apelo a tan vedadas armas cuando de la defensa del Gobierno se trata...

Por honra de la nacion y de la prensa, elemento de cultura, pedimos que, en lo sucesivo, no se incurra en tales indignidades...

Por que seria que los agentes de la actual Administracion se oponen a toda investigacion de los actos administrativos...

tende que se haga luz en algun asunto y la regulan con los epitetos mas duros.

Si tienen conciencia de que tan hermosas virtudes republicanas son el patrimonio del excelente y paternal gobierno de los defenidos...

Pero aquello de oponerse a que se diluciden graves puntos, no deja de ser bastante sospechoso.

Señalar el principio de que los ciudadanos de una republica no tienen derecho para hacer la luz en los manejos administrativos...

Señores hacendados

Con conocimientos agricola, adquiridos con la practica de muchos años de trabajo...

Confesion de parte

El empréstito y la opinion de "El Tiempo"

"Dijimos que el empréstito proyectado por el Gobierno era tambien, a mas de innecesario y comprometedor, desastroso a moral, por el resultado de la inversion que se designa, en el

Decreto sometido al examen del Congreso de 1905"

...ya se nos prepara la carnada para recomendarla la operacion del Sr. Garcia con la aparente utilidad que se la ha de pregonar a cuatro vientos...

De la abolicion de posiciones, que como se la elccion del 5 de Octubre de 1905, transcribiendo, solo como muestra, lo siguiente...

"Verdad es deber; el orden social y politico de una nacion no puede ser ni concebirse sin la conformidad de las relaciones de fuerza sobre la roca de la explotacion...

DECRETO PARA TODOS LOS ECUATORIANOS

Considerando: 1º Que de todos mis compatriotas desean ser favorecidos que es de mucha necesidad comprar articulos finos y baratos...

De provincias

GUAYAQUIL 10

En la madrugada de hoy se sintieron dos fuertes temblores que alarmaron bastante a la poblacion.

OBRA NACIONAL

Al proelo de S.I. se vende en la Libreria Americana, la interesante obra titulada "El Barbusse" por Gonzalo Zaldimilla. Quito, 13 de Sbre. de 1.909 mes.

A. Kennedy - CIRUJANO DENTISTA - Puentes de varios sistemas, (dentaduras sin paladar), coronas de oro...

Libreria y Papeleria "Sucre" Bajos del Palacio de Gobierno (1ª tienda) Esta acreditada libreria ha llegado infinidad de textos y obras de consulta para Universidades, Colegios, Escuelas Normales...

Ecos Sociales Onomatíco Saludos al señor Ministro de Guerra Coronel Dr. Wilfrido Venegas que celebra hoy su onomatíco. Viajeros. Procerdentes de Guayaquil se encuentran en esta ciudad los señores Manuel M. Tello y Romulo G. López...

Enfermos. Hace algunos dias que se ha llenado enfermo el doctor Rafael Arleta G. Continúan enfermos el Sr. Alejandro Rysos y el Sr. Antonio G. Toledo.

DE GUARANDA (por correo) Octubre 7 de 1909. Señor Director de «La Prensa» Quito

La Cooperativa de Bolívar ha resuelto comprar cartones para el servicio funerario de los socios...

En la madrugada de hoy se sintieron dos fuertes temblores que alarmaron bastante a la poblacion. Ayer estuvo espléndido el Cuerpo de Bomberos que recorrió la ciudad con seis hermosos carros alegóricos...

En el concurso de tiro del ejército fue premiado el oficial Nicolás Murillo, capitán del A. lajuela.

